

Ascabi

Cámaras de Comercio Binacionales

Boletín

Septiembre 2025 - No. 232

www.ascabi.org





Editorial

Crossing Borders V Edición: impulsando la facilitación del comercio y el diálogo bilateral con México

A través de los años, la relación de comercio e inversión entre Guatemala y México se ha consolidado como uno de los pilares clave para generar nuevas oportunidades de crecimiento económico y desarrollo para Guatemala.

La colaboración entre ambos países ha evolucionado más allá del intercambio de bienes, convirtiéndose en una plataforma de integración económica que impulsa la innovación, la eficiencia logística y la competitividad empresarial en la región mesoamericana.

La visión compartida entre ambos países no solo se manifiesta en el dinamismo comercial, sino también en el fortalecimiento del diálogo político de alto nivel, como lo evidencian las recientes reuniones entre el presidente de Guatemala, Bernardo Arévalo, y la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, en las que se han abordado temas estratégicos como la seguridad fronteriza, la conexión ferroviaria, la migración y la cooperación para el desarrollo, reafirmando así los lazos históricos entre ambas naciones y poniendo de relieve cómo la colaboración institucional puede convertirse en una herramienta poderosa para transformar desafíos comunes en oportunidades concretas.

En este contexto de cooperación bilateral y visión compartida, CAMEX llevará a cabo del 1 al 3 de octubre próximo, conjuntamente con la Intendencia de Aduanas de SAT, la V Edición de Crossing Borders, un espacio de diálogo público-privado orientado a promover la facilitación del comercio regional a través de una visita técnica a la frontera entre ambos países y la participación tanto de autoridades como de representantes del sector privado.

En esta edición, contamos además con el valioso apoyo de la Secretaría de Economía y del Trabajo de Chiapas, la Secretaría de la Frontera Sur, el Gobierno Municipal de Tapachula, y ASIPONA Puerto Chiapas.

Entre las actividades principales destacan: visita a la Aduana Tecún Umán I; la presentación del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec por parte de su director general; una jornada técnica en Puerto Chiapas; el panel con autoridades aduaneras de México y Guatemala; la exposición de los beneficios de la Zona de Desarrollo Económico Especial Pública (ZDEEP) Puerta del Istmo; la presentación de proyecto Xochi - Corredor de las Flores, así como la presentación de áreas de oportunidad para la inversión y el Comercio con Chiapas. La participación de todos permitirá, sin duda, identificar oportunidades concretas para optimizar el comercio transfronterizo y fomentar el intercambio comercial y la inversión entre la frontera sur de México y Guatemala.

La frontera sur se proyecta como un espacio estratégico para la inversión, la creación de fuentes de empleo y desarrollo sostenible para ambos países.

Le invitamos a sumarse a Crossing Borders para conocer las nuevas rutas fiscales y logísticas que definirán el comercio con México en el corto plazo, así como las oportunidades comerciales y de inversión que ofrece la frontera sur.

Cámara de Comercio e Industria Guatemalteco-Mexicana.





Formato Educativo ofrece, en exclusiva, para los trabajadores de instituciones asociadas ASCABI:

BECAS del 69%

En maestrías semipresenciales o virtuales.

10 ÁREAS y
70 especializaciones en:

- Administración
- Tecnologías
- Gerencia
- Energías
- Marketing
- Política
- Calidad
- Emergencias
- Construcción
- Género

Precio del Master
1.200 US\$



Formato Educativo
Escuela de Negocios



Universidad de
Vitoria-Gasteiz **EUNEIZ**

contacto@formatoeducativo.com

+34 673 730 510

www.formatoedu.com

Inscripciones:

<https://www.formatoedu.com/inscripciones-beca-ascabi-gt/>

Junta Directiva de ASCABI se reúne con el viceministro Héctor Marroquín

El pasado 28 de agosto miembros de la Junta Directiva de ASCABI, participaron en una reunión liderada por el Viceministro de Integración y Comercio Exterior, del Ministerio de Economía. Junto a su equipo, el viceministro Héctor Marroquín presentó los servicios que el Ministerio de Economía impulsa para apoyar a productores y empresarios, como la promoción comercial y la apertura de nuevos mercados, además de fortalecer la relación comercial bilateral con los países representados por ASCABI.

Esta oportunidad reafirma el compromiso del MINECO con el comercio exterior del país.

Agradecemos al Viceministro Héctor Marroquín por este espacio de diálogo propositivo donde pudimos identificar objetivos comunes y sinergias para la facilitación del comercio exterior de Guatemala, y para canalizar y/o incrementar las oportunidades comerciales en el exterior.



Fortaleciendo la Seguridad Vial en Guatemala: Un Compromiso Multisectorial

La Cámara de Comercio Guatemalteco Americana (AmCham Guatemala), la Fundación para el Desarrollo de Guatemala (Fundesa) y la Federación Internacional del Automóvil (FIA) realizaron el Quinto Congreso Internacional de Seguridad Vial en Guatemala, bajo el lema “Hacia una estrategia integral”.

El encuentro tuvo como propósito fortalecer la movilidad segura en el país, promover la prevención de los hechos viales y dar a conocer experiencias internacionales y casos de innovación empresarial aplicables al contexto guatemalteco.

Durante la jornada, se generó un espacio de diálogo que reunió a representantes del sector público, privado, académico y de la sociedad civil,

con el fin de intercambiar experiencias, presentar estudios y estadísticas, y proponer acciones conjuntas para reducir la siniestralidad vial en el país.

Se abordaron temas clave como el uso de estadísticas y auditorías viales para el diseño de políticas más eficaces, el aprendizaje de buenas prácticas internacionales y la implementación de innovación empresarial en tecnologías y sistemas de control que complementan los esfuerzos del Estado.

El congreso reafirmó que la seguridad vial es un desafío que exige compromiso, inversión y coordinación entre todos los sectores. Reducir los accidentes de tránsito requiere voluntad política, cooperación y la adopción de estrategias sostenibles que permitan construir un entorno vial más seguro para los guatemaltecos.



VIII Edición del Festival de Gastronomía Española: 'Sabores de España'

LA CÁMARA OFICIAL DE COMERCIO DE ESPAÑA EN GUATEMALA LES INVITA A LA VIII EDICIÓN DEL FESTIVAL DE GASTRONOMÍA ESPAÑOLA: 'SABORES DE ESPAÑA'

Este 19 de septiembre, el Hotel Barceló se transformará en un escaparate de la cultura y la gastronomía española con la VIII Edición del Festival de Gastronomía Española: 'Sabores de España'.

Este evento anual reúne a amantes de la buena mesa y a expertos para disfrutar de una experiencia única. Este año, el festival toma inspiración en los sabores de España creando un espacio para descubrir, degustar y vivir esta cultura a través de su mayor expresión: la gastronomía. No te puedes perder esta experiencia que combina degustación de productos gourmet con cultura española en el Salón Las Naciones.

El Festival de Gastronomía Española abrirá sus puertas de 12:00 a 21:00 en el Hotel Barceló, Guatemala City (7ª Avenida 15-45 Zona 9), Salón Las Naciones. Para más información y reservas, los interesados pueden contactar a través de WhatsApp al 2470 3303.



Festival de Vino y Gastronomía Sabores de España

19 VIERNES septiembre

SALA MARIDAJE
Tres catas dirigidas por expertos. En cada cata se degustará de 3 a 4 vinos y se acompañará de un maridaje con tapas
HORARIOS:
05:30 - 06:30 - 08:00 PM
Q325 Precio por cata

SALA GOURMET
10 Estaciones de degustación. Vinos únicos, jamones, quesos y productos gourmet exclusivos a la venta a precios especiales
HORARIO:
12:00 a 09:00 PM
Q150

SALA FLAMENCA
*Espectáculo de Cuadro Flamenco
*Cena española de 5 tiempos
*Entrada a la Sala Gourmet en donde podrán adquirir los vinos antes de la cena, a precios especiales.
HORARIO:
08:00 A 10:00 PM
Q650

PREVENTA RESERVAS 4273 1328



China abre sus puertas a los negocios globales en la 138 edición de Feria de Cantón

La Feria de Cantón, oficialmente conocida como la China Import and Export Fair, es el evento comercial más grande y de mayor trayectoria en China. Desde 1957 ha sido la principal plataforma de encuentro entre fabricantes chinos y compradores de todo el mundo.

En su 138ª edición, que se llevará a cabo del 15 de octubre al 4 de noviembre de 2025 en Guangzhou, China, la feria reunirá a más de 200,000 compradores internacionales y presentará la oferta de 25,000 expositores en una superficie de más de 1.5 millones de m² de exhibición.

Fase 1: 15 – 19 de octubre

Maquinaria, electrónica, iluminación, vehículos, herramientas y construcción.

Fase 2: 23 – 27 de octubre

Artículos para el hogar, regalos, decoración, mobiliario y cerámica.

Fase 3: 31 de octubre – 4 de noviembre

Textiles, moda, calzado, alimentos, salud, cuidado personal, juguetes y papelería.

Cada fase ofrece oportunidades únicas para explorar nuevos productos, establecer relaciones comerciales y expandir su red de contactos internacionales.

Para facilitar la participación de empresarios guatemaltecos en este importante evento, la Cámara de Cooperación y Comercio China Guatemala ofrece un servicio integral de asesoría y acompañamiento en el trámite de visa de negocios a China.

Nuestros servicios incluyen:

- Orientación personalizada en los requisitos de solicitud
- Revisión de documentos y apoyo en el proceso de aplicación
- Coordinación para asegurar un trámite ágil y seguro
- Asistencia adicional para su viaje de negocios a China

No pierda la oportunidad de ser parte de la feria más influyente del comercio internacional. Contáctenos hoy mismo para iniciar su trámite y asegurar su participación en la feria más influyente del comercio internacional.



info@camarachinaguatemala.com

Teléfono: 23204223

WhatsApp: 49171815



Servicios Aduaneros de Guatemala e Israel Fortalecen el Comercio Internacional y la Confianza Mutua

En el marco de la firma del Plan de Acción para avanzar hacia un Arreglo de Reconocimiento Mutuo (ARM) de los programas de Operador Económico Autorizado (OEA), la Superintendencia de Administración Tributaria (SAT) de Guatemala y el Servicio Aduanero de Israel consolidaron un importante paso hacia la facilitación del comercio internacional.

Con motivo de esta significativa alianza, el pasado jueves 21 de agosto, la Cámara de Comercio y Turismo Guatemala-Israel (ISRACAM) ofreció una recepción en honor a la delegación israelí que visitó Guatemala con el objetivo de fortalecer los lazos comerciales y de amistad entre ambas naciones. El evento contó con la presencia de destacadas personalidades del sector, entre ellas el presidente del Banco de Guatemala (BANGUAT), Álvaro González Ricci, y el presidente del CACIF, Charles Bland.

Durante la actividad, se dirigieron brevemente a los asistentes el presidente de ISRACAM, Edgar Heinemann, el Embajador de Israel en Guatemala, Dr. Alon Lavi, y otros invitados

especiales, quienes resaltaron la importancia de esta colaboración bilateral.

Este plan estratégico, alineado con el Plan de Fortalecimiento Institucional, impulsa la modernización integral del servicio aduanero y promueve la facilitación del comercio exterior. Está en consonancia con el Marco Normativo SAFE de la Organización Mundial de Aduanas (OMA) y el Acuerdo sobre Facilitación del Comercio de la Organización Mundial del Comercio (OMC).

Con esta firma, ambos países dan un paso firme hacia una mayor seguridad, confianza y eficiencia en sus operaciones internacionales, consolidando sus relaciones comerciales y contribuyendo al crecimiento económico bilateral.

El Plan de Acción fue firmado por el Superintendente Interino de la SAT, Edwin Curtidor Juárez, y el Director General de Aduanas de Israel, Kfir Hen.



Taller sobre Importación desde la Unión Europea: Aprovechando los beneficios del Acuerdo de Asociación

Con el objetivo de fortalecer las capacidades del sector empresarial guatemalteco, se está llevando a cabo el Seminario-Taller “Proceso de Importación desde la Unión Europea: Beneficios del Acuerdo de Asociación UE-CA”, una iniciativa organizada por las Cámaras Binacionales de Alemania, España e Italia junto a aliados estratégicos como Lafise, Oceánica Internacional y UHY.

El programa está diseñado para que empresas importadoras, de logística, firmas de abogados, asesores tributarios y estudiantes conozcan de primera mano los procedimientos, requisitos y ventajas que ofrece el Acuerdo de Asociación entre la Unión Europea y Centroamérica (AdA) al momento de realizar importaciones.

El ciclo de talleres se desarrollará del 20 de agosto al 24 de septiembre, todos los miércoles de 8:00 a 10:00 a.m., en modalidad virtual, finalizando con una sesión presencial que incluirá un desayuno de networking y entrega de diplomas.

Entre los temas destacados se encuentran la clasificación arancelaria y criterios de origen (MINECO), los requisitos sanitarios para alimentos, fármacos y cosméticos (MSPAS), los controles fitosanitarios y zoonosarios (MAGA), así como las obligaciones arancelarias y aduaneras (SAT). Además, se contará con la participación de firmas de abogados, bancos y empresas de logística, que compartirán experiencias prácticas sobre financiamiento, contratos internacionales y transporte de mercancías.

Este taller representa una oportunidad única para fortalecer el conocimiento, ampliar redes de contacto y aprovechar las ventajas competitivas del comercio con la Unión Europea, contribuyendo al crecimiento y profesionalización del sector importador en Guatemala.

SEMINARIO-TALLER

PROCESO DE IMPORTACIÓN DESDE LA UNIÓN EUROPEA: BENEFICIOS DEL ACUERDO DE ASOCIACIÓN UE - CA

SESIÓN V
REQUISITOS ARANCELARIOS Y NO ARANCELARIOS (SAT)

- ✓ Requisitos arancelarios y no arancelarios
- ✓ EUR1 y declaración en factura
- ✓ Presentación de EUR1 a posterior

MIÉRCOLES 17 DE SEPTIEMBRE **8:00 A.M.** **Q150 - Socios** **Q200 - No socios**
**Precio especial todo el Taller*

PARA MÁS INFORMACIÓN E INSCRIPCIONES: ADMIN@CAMCIG.ORG



Para más información puede comunicarse a: admin@camcig.org



CAMEX le invita a sus próximos eventos

CAMEX

PRESENTACIÓN SNAP-GT

Conozca el nuevo sistema digital del MSPAS para gestionar registros y licencias sanitarias de alimentos procesados de forma ágil y segura.

17 Miércoles de septiembre 9:00 a 11:00 h.

Hotel Wyndham, Salón Las Rosas.

Amplio espacio para consultas.
¡Reserva tu espacio! Cupo limitado.

Impartido por:
Departamento de Regulación y Control de Alimentos

DRCA
Ministerio de Salud Pública
DEPARTAMENTO DE REGULACIÓN Y CONTROL DE ALIMENTOS
República de Guatemala

Más información: eventos@camex.org.gt 3761-1299

CAMEX BANCO DE GUATEMALA

ESCENARIO MACROECONÓMICO Y PROYECCIONES ECONÓMICAS PARA GUATEMALA EN EL 2026

Desayuno-Conferencia

18 Jueves SEPTIEMBRE 07:30 a 09:30 h

Hotel Clarion, salón Clarion (14 calle 3-08, z. 10).

Álvaro González Ricci
Presidente del BANGUAT

Más información:
eventos@camex.org.gt 3761-1299

INVERSIÓN Socios: Q250 No socios: Q300

Más información: <https://boletin.camex.org.gt/index.php/eventos>



Guatemala presente en el Semicon Networking Summit 2025 en Taiwán



Con el apoyo de Taiwán, Guatemala sigue firme en la Ruta Del Chip Guatemala para posicionarse como un centro regional en semiconductores.

El pasado 09 de septiembre 2025, delegados de ProGuatemala participaron en el Semicon Network Summit 2025, la exposición de semiconductores más influyente del mundo, celebrada en el Centro de Exposiciones Taipei Nangang, Taiwán.

Este encuentro reunió a actores clave de la industria de semiconductores, un sector estratégico que impulsa innovación y competitividad a nivel global.

Desde ProGuatemala, reafirmamos nuestro compromiso con la atracción de inversiones de alto valor, que impulsen el desarrollo sostenible, la generación de empleo y nuevas oportunidades para los guatemaltecos.

En este contexto, se destaca la #RutadelChip Guatemala, un proyecto que busca posicionar al país como un destino competitivo para la industria global de semiconductores, consolidando al país como hub regional en diseño, manufactura, ensamblaje, empaque y prueba.

Texto: Ministerio de Economía Guatemala

Fuente: Embajada de la República de China (Taiwán)